

La synectique

Inventée par William Gordon, ingénieur, et Georges Prince, psychologue

” Entre 30 et 45 min

- L’objectif est de réunir des éléments hétérogènes afin de stimuler de nouvelles idées, bien que farfelues.
- Il s’agit d’apprendre à réfléchir de façon transversale, en piochant des idées dans des disciplines et contextes différents.

▲ Consigne

L’idée est d’imaginer un même problème dans un autre contexte pour envisager des solutions auxquelles nous n’avons pas pensé préalablement.

À partir d’un sujet/mot/problemé identifié et bien défini, les participants.es réfléchissent à partir des 4 analogies suivantes:

- Analogies directes: à partir du monde végétal, animal, technique, minéral...
- Analogies symboliques: à partir de contes, légendes, symboles, mythes
- Analogies fantastiques: à partir des rêves, récits, films...
- Analogies personnelles: un ou plusieurs participants s’identifie au sujet/ problème d’origine.

Les participants imaginent comment le problème s’incarnerait s’il était dans l’une de ces situations, positions. Que signifie-t-il alors? Quelles sont les causes, les conséquences, les effets?

À partir de cette nouvelle situation, les participants.es proposent des solutions

—● Recommandations

- Il est conseillé de pratiquer cet exercice avec un groupe curieux, ouvert à l’association irrationnelle. C’est un exercice très ludique.
- Si l’exercice ne donne aucun résultat, il ne faut pas hésiter à changer le mot d’origine.
- Il est possible de travailler avec un groupe entier ou de réunir les participants.es dans de plus petits groupes avec chacun sa catégorie de réflexion.
- Il est recommandé de préparer une liste de mots inducteurs et de questions, issues d’une des catégories, afin de relancer les participants.es.